

**INTERVENCION DE JUAN CARLOS RODRIGUEZ IBARRA
EN EL ACTO PUBLICO DE MERIDA
(22 DE MAYO DE 1995).**

...y queridos paisanos.

La intervención de José Borrell me va a hacer que cambie lo que en un principio yo tenía pensado dirigir a mis paisanos de Mérida o por lo menos intentaré hacer algún tipo de alusión al bello y precioso discurso que sobre lo que somos, sobre lo que es el socialismo democrático ha hecho Antonio Vélez y ha hecho José Borrell. Yo también le he cogido el testigo, la rosa, porque yo tampoco oculto mi siglas. Nosotros no ocultamos las siglas frente a la derecha que oculta los siglos en el que estuvo tanto tiempo gobernando esta tierra, gobernando este país.

Decía Borrell que desde su tierra, en algunas ocasiones, no se entiende lo que hablamos, lo que decimos desde Extremadura, y decía él que él si lo entendía y algún ejemplo pondré de que efectivamente el entendimiento entre nosotros siempre se ha producido.

El problema no es que en algunas partes de España no entendieran lo que nosotros decíamos; el problema no es que en algunas parte de España se escandalizaran por el pronunciamiento político que yo, en nombre de todos los extremeños, he hecho con cierta frecuencia; la realidad era que es que este país había asignado a cada territorio español un papel en el devenir histórico y no sé porque

extraña razón, seguramente que por nuestro propio silencio secular, se había creído y se había escrito que aquí había regiones que tenían derecho a decir lo que le dieran la gana, como las cosas que dice por ejemplo el señor Arzallus o el señor Pujol, y había otras regiones que por lo visto alguien había escrito en la historia que eran regiones mudas, que no tenían derecho a hablar. Y de igual forma que si nosotros en una reunión tomando un café seis o siete personas, uno de los que estuviera allí sentado fuera mudo y de pronto el mudo hablara, la gente no se extraería por lo que decía el mudo, lo que les asombraría era que el mudo había hablado sin importales lo que decía, y eso, querido Borrell, es lo que escandaliza en algunos oídos de España: que el mudo ha hablado, que Extremadura tiene voz, que Extremadura quiere pedir y que Extremadura quiere exigir. Y cuando hemos encontrado personas con las que efectivamente entendían que nuestra realidad era una realidad que hacía que hablaran hasta las piedras hemos llegado a acuerdos sin ningún tipo de problemas.

Ejemplos: él hablaba entre lo que es la diferencia que para la derecha significa las mercancías y para la izquierda significa los derechos,. Yo he visto eso no solamente en el bello discurso que él ha hecho sino que lo he visto en la realidad de su despacho. Cuando yo era diputado del Partido Socialista en el año 79, en el año 82, recuerdo que fui a un Ministro de derechas, entonces de la UCD, a decirle que Extremadura tenía derecho a tener autovías e incluso le dije más, empezaba en ese tiempo a hacerse la gasificación de determinadas zonas de España, yo le decía a ese Ministro de Industria: "que era lógico que Extremadura también se incorporara a ese tren de desarrollo, que aquí pudiera haber carreteras en condiciones y que por qué no iba a llegar el gas a Extremadura"; respuestas de un Ministro de derecha, que

efectivamente todo lo veía en función del mercado, me preguntó: "¿Usted fuma?"; por cierto le dije yo "y a usted que le importa", pero me dijo" pues supóngase usted que no fuma y que usted sólo se fuma un puro al año y viene usted a pedirme a mí que le regale un mechero de oro para encender un puro al año, con una cerrilla tienen usted bastante". Esa era la concepción de lo que entendía un gobierno de derecha respecto al papel que Extremadura jugaba en el concepto nacional. Y cuando llegué a un Ministro de izquierdas que no solamente hace bellos discursos sino que además cumple lo que dice, y le dije; "querido Ministro en el Plan Nacional de Carreteras, Extremadura tiene que tener sus buenas vías de comunicación", él entendió que no era un problema de contar cuántos coches o camiones pasaban por nuestras carreteras, sino que entendió que si nosotros de verdad algún día podemos ganarnos el futuro por nosotros mismos era necesario que aquellos que tenían la posibilidad de ofrecernos unas vías de comunicación que nos acercara nuestros mercados al resto de España que por derecho nos correspondía tener buenas carreteras y tener no una sino tres autovías. Porque él ha hablado de la N-V que nos une desde Madrid hasta Lisboa, yo hablo de la 630, como ha dicho Antonio, que nos unirá desde Sevilla hasta Gijón, y no ha hablado José Borrell de la que tiene en el tercer Plan que es la carretera que nos unirá desde Badajoz hasta Valencia.

Así sí se puede dar confianza a esta tierra, al empresario, al inversor ya sea de Extremadura o fuera de Extremadura. Porque está diciendo la derecha que aquí en Extremadura no se ha invertido lo suficiente porque dice que los socialistas no ofrecemos suficiente confianza a los inversores. No es problema de confianza, si nos podemos poner todo los simpáticos que queramos con los empresarios

pero si aquí no hay una carretera, si aquí no había agua en los pueblos, si aquí no hay gas, si aquí no había alta tensión, por mucha confianza que les dieras a los empresarios la gente pasaba de lejos por Extremadura y no se quedaba jamás aquí, primero, porque no había condiciones y segundo, porque quienes gobernaban antes que nosotros, y lo digo en Mérida, no quería que aquí se quedará ni un solo empresario. Porque aquí en Mérida, y yo no me remonto al año 31 sino hace sólo 20 años había dos clases de población: la que yo llamo la del casino y la del resto, y yo represento a la del resto y otros representan a la del casino. Y esos que representaban a los del casino jamás quisieron que hubiera una empresa en Extremadura porque si aquí estaba la gente trabajando, quién iba a contratar a un jornalero por cuatro duros para llevárselo a su finca, ¿por qué aquí no se instaló la Land Rover?, ¿por qué aquí no se instaló la Coca-Cola? Porque los cuatros que representan al casino no querían que esta tierra progresará, porque el progreso nuestro significaba el retroceso de ellos, y siguen haciéndolo, queridos compañeros y compañeras, siguen con esa actitud mezquina.

Hoy estoy absolutamente indignado con una declaración de un dirigente del Partido Popular en Extremadura. Estamos haciendo una operación de muy amplia altura, para intentar que unos empresarios extremeños accedan a la compra de toda Galerías Preciados de toda España. Eso parecía imposible hace tan solo cuatro años, y estamos moviendo todos los resortes. Pues ayer un dirigente del Partido Popular, el señor Ramallo, en Almendralejo, empezó a despotricar contra esos empresarios diciendo que no tienen un duro para que no compren Galerías Preciados para hundirnos en la miseria, para que no se puedan crear en Extremadura con esa operación de 15.000 a 20.000 puestos de trabajo y no quieren que eso ocurra porque siguen

instalados en Extremadura, en que cuanto peor, mejor para ellos. Y están absolutamente equivocados porque la gente ya no se deja engañar. Si nos engañan una vez la culpa la tiene de quien nos engaña, pero si nos engañan dos veces la culpa siempre será nuestra; y no van a conseguir desmoralizarnos y engañarnos, hagan lo que hagan y digan lo que digan.

Mientras estaba hablando Borrell y cuando estaba hablando Manolo Romera que decía que había unos coches por Mérida insultándonos, etc, y parece que ha habido algún tipo de incidente. Pues nosotros llevamos doce años gobernando en Extremadura, con nuestros errores pero también me imagino que con nuestras virtudes, ¿sabéis de lo que me siento más orgulloso como Presidente de esta tierra?, que en doce años de gobierno, con un poder importante en nuestras manos, porque nos lo ha dado el pueblo en Ayuntamientos, en Diputaciones, en la Junta de Extremadura, en el Gobierno Central ni un solo ciudadano extremeño puede levantar la mano diciendo los socialistas han hecho una política sectaria o han perseguido a alguien en Extremadura por sus ideas. A nadie se les ha molestado, a nadie se le ha perseguido, a todo el mundo se les ha dejado en paz, a pesar de que ellos creían que cuando llegáramos a gobernar en Extremadura habría algún tipo de revancha. No ha habido ni una sola. Primero, porque los socialistas representamos a los ciudadanos normales y los ciudadanos normales son buena gente y nosotros somos buena gente y hemos dejado vivir a todo el mundo. Pero, en segundo lugar, porque tengo todavía grabadas aquí la frase que muchos de vosotros, seguramente estéis aquí algunos, en los paseos por Mérida cuando nos encontrábamos en el año 83, recién llegado a la Presidencia, siempre me decía la experiencia "no corras mucho Ibarra, tranquilo, despacio, avanzando poco a poco, sin enfrentamientos que ya estamos de vuelta

de enfrentamientos cuando quisiéramos correr mucho y nos la dieron a todos en el mismo sitio", y eso hemos ido haciendo poco a poco, y a nadie se le ha molestado, haya sido cualquiera su ideología o su forma de pensar. ¿Por qué nos molestan a nosotros?, ¿por qué van con los coches diciendo lo que dicen? Si no han ganado, ni van a ganar, pero es que sin haber ganado están en la actitud de prepotente que tienen y la prepotencia es aquello que viene antes de la potencia, qué pasaría en este pueblo si esta gente ganara las elecciones. Volveríamos otra vez a la Mérida de los del casino y el resto, que nuestros padres que tuvieron que sufrir las humillaciones de llorar por la noche porque sus padres no nos dejaron vivir, ahora sus hijos tampoco nos van a dejar vivir a nosotros, ¿es que les hemos hecho algo?

Que se acostumbren a vivir en democracia y en libertad, que lo único que nos jugamos el 28 de mayo es quién gobierna en Mérida y quién gobierna en la Junta, ni más ni menos. Pero no nos estamos jugando la convivencia entre nosotros. Cualquiera que sea el resultado, el día 29, tenemos que seguir estando juntos, como ciudadanos de Mérida, que pagamos nuestros impuestos, que tenemos nuestros derechos y nadie nos puede perseguir por nuestras ideas, porque como ha dicho Borrell "son ideas absolutamente nobles".

Hemos hecho lo que hemos hecho. Nos habremos equivocado, sin duda, pero a mí y como a mí, a cientos de miles de socialistas españoles y extremeños, se nos puede poner boca abajo y no se nos cae una sola peseta que no hayamos ganado honradamente con el esfuerzo de nuestro trabajo, y yo no puedo pagar los desafueros que hayan hecho otros en el nivel que haya sido, me parecería injusto. Borrell ha señalado a Roldán y a Rubio. Han hecho lo que han hecho.

Están algunos en la cárcel. Yo no puedo pagar por eso, me parecería injusto. Porque si después de haber estado doce años, con la cabeza absolutamente alta, sin haberme llevado una peseta, habiendo aguantado todas las calumnias, que aquí todas las fincas que se compraban en Extremadura eran mías, y no me han podido demostrar nada, de nada, porque lo único que tengo de verdad es mi apellido, no es justo que yo pague ahora por lo que otros hicieron, porque si no, en el futuro, todo el mundo será un sinvergüenza en España, porque si aquí se castiga igual a justos que a pecadores, aquí todo el mundo al final terminará siendo pecador, y yo tengo la enorme esperanza y la confianza de que el pueblo extremeño sepa distinguir perfectamente entre lo que ha sido una gestión, brillante o no brillante, cada uno tendrá su opinión, pero lo que ha sido una gestión limpia y en paz.

Y después hablaba y nos deleitaba el Ministro Borrell con un poema y nos decía que su tierra leridana había sido construída gracias también al esfuerzo de ciudadanos llegado de otras tierras de España. Decía él "seguramente extremeños", sin duda, muchos extremeños que tuvieron que salir de aquí. Y ahora el Partido Popular intenta que esta elecciones se camufle lo que es la idea central de las misma a mi entender, porque ellos están intendo decir "el tiempo lo borra todo". Y es verdad que el tiempo borra las heridas, cicatriza las heridas y un pueblo, el nuestro ahora vive en paz, el tiempo borras las heridas, pero no vuelve a la gente imbécil. La gente sigue teniendo memoria, y quienes fueron desde Extremadura a Lerida, o al País Vasco, o a París, o a Suiza, etc. no se fueron porque quisieron, alguien tendrán que responder de eso. Yo respondo como socialista de estas siglas y respondo de ese puño y de esa rosa, y respondo de los doce años de gobierno que hemos hecho en Extremadura para lo bueno y para lo malo y ustedes me juzgan y juzgarán a mi partido por lo que hemos hecho. Ahora, quién responde de la derecha extremeña, aquí por lo visto no responde

nadie. Estos señores cada cuatro años, querido Borrell, nos cambian la cara del candidato y llega uno nuevo y dice: "yo acabo de llegar, yo no sé nada de lo anterior", ¿quién responde de lo anterior? Porque yo respondo de lo mío, de mi partido, respondo de esta sigla, yo respondo de mi historia y de la historia de mi partido, que también cometió errores, ¿y ellos de que responden?. No sé quién será con el que yo tendré que debatir si gano las elecciones el día 29 de mayo porque cambiaran a otro y dirá "yo de lo anterior no sé nada. ¿Y quién responde de que cuando yo llegué de Presidente de esta tierra, el mapa energético que teníamos en Extremadura era una Central Nuclear en Almaraz abierta y una central de Valdecaballeros que estaba construyéndose? De eso ¿quién responde? Y este señor que se presenta a estas elecciones dice que no responde de nada e incluso dicen " si nosotros lo que queremos es al pueblo", aquí todo el mundo habla de libertad, de solidaridad, todo el mundo nos quiere mucho, pero hay un programa en televisión que se llama *Lo que necesitas es amor*, y allí en algunos domingos por la noche, resulta que acuden algunos maridos que quieren reencontrarse con su mujer y le pregunta el locutor : "¿qué es lo que usted le hizo para que se separará?, y responde: "¡Hombre! alguna bofetada le dí, le fui infiel, no atendía a los niños, me llevaba el dinero de casa, pero estoy arrepentido, de verdad me he dado cuenta que no quieren a la vecina, que a quien quiero es a mi mujer de siempre"; Y eso es lo que está haciendo la derecha en Extremadura, que se ha ido al pueblo extremeño y le está contando la historia de que ellos están muy enamorados de nosotros, que nos quieren, que se han dando cuenta que nosotros somos de verdad su ser querido, pero cuando le pregunta el locutor " ¿pero porque se separó Extremadura de ustedes, porque estuvieron mucho tiempo juntos, usted que le hizo?, y responde "¿es verdad que cuando nosotros gobernábamos, como

derecha, los niños a los once años tenían que dejar la escuela para marcharse a Lerida para hacer las presas que aquí no hacía nadie? Y el locutor le dicen " hombre a los niños hay que dejarlos en las escuela, porque si usted a un niño de once años lo saca de la escuela, encima después se queja de que cobra el PER, de decir que está es una región subsidiada, sacaron a nuestros hijos de las escuelas, le truncaron su vida, su formación, su posibilidad de llegar a la Universidad y lo dejaron a los 50 años tirados y llega un gobierno socialista y le da un subsidio para que puedan vivir y encima se quejan y dicen que como unos maniros, que le estamos sacando el dinero a los ricos para dárselo a unos vagos porque eso es lo que dice el señor Aznar en Cataluña, porque cuando va a Cataluña le dice a los catalanes: "¿saben ustedes porque pagan tantos impuestos? porque Felipe Gonzalez mantiene a los vagos de Extremadura y de Andalucía" y sabe lo que le dice el señor Aznar cuando va al País Vasco: "¿saben ustedes porque le cuesta tanto la energía eléctrica? porque Felipe González cerró la central nuclear de Valdecaballeros". Se pasa todo el día yéndose al País Vasco a poner a parir a los extremeños; a Cataluña a poner a parir a los andaluces, pero como este hombre todo lo que hablar lo lee, el día que se equivoque y se vaya a Cataluña a poner a parir a los catalanes, y al País Vasco a poner a parir a los vascos y a Extremadura a poner a parir a los extremeños, ya veremos lo que pasa con esta serie de mentiras que está diciendo este señor.

Por lo tanto, no nos pueden venir ahora diciendo que están absolutamente arrepentido que ellos a quien nos quieren es a nosotros porque le puede seguir preguntado alguien "¿ y que hizo usted con tanto matrimonio joven en Extremadura, 25 años, 30 años, recién casados, con uno o dos hijos de tres, cuatro años y en lo mejor de la vida, cuando estaba empezando la ilusión?", cuántos de ustedes conocen o son testigo de la marcha del marido al extranjero porque ha habido

800.000 extremeños que se tuvieron que marchar de Extremadura porque entonces los que ahora quieren el amor de los extremeños no las estaban pegando con el vecino, y el dinero que tenían aquí no lo invertieron jamás en Extremadura, y por eso hemos tenido la tierra que hemos tenido y por eso yo estoy seguro que el día 28 a pesar de la declaración amorosa que nos están haciendo de lo mucho que nos quiere la derecha este pueblo le va a decir lo que la mujer del programa "Lo siento mucho, he encontrado otro marido, estamos viviendo muy bien, somos muy felices y vamos a seguir juntos, en esta preciosa aventura que se llama la construcción de Extremadura".

Ni más, ni menos que construir Extremadura, que es lo que estamos haciendo, con errores pero con una cantidad de aciertos terribles, porque esta tierra en estos momentos es irreconocible. El Partido Popular está intentando sacar votos como sea, de donde sea, y se va a Badajoz y dice que en Badajoz, que no se ha invertido suficiente porque todo el dinero se queda en Mérida, pero no vendrán a Mérida a decir, ¡que suerte tienen los emeritenses que ha invertido tanto!, No, vienen a Mérida y dicen que aquí no se ha invertido una peseta porque todo el dinero se ha ido a Cáceres, pero no van a Cáceres y dicen ¡qué suerte tienen ustedes que los socialistas invierten todo el dinero en Cáceres!, Se van a Plasencia y dicen todo el dinero se ha invertido en Mérida, y así está el círculo. La realidad es que se ha invertido en todas partes y la fotografía de Extremadura de 1995, no tiene nada que ver con la Extremadura de 1983. Ha puesto Antonio Vélez doscientos ejemplos? Podríamos estar aquí toda la noche contando lo que era Mérida, lo que era Extremadura y lo que es hoy; la foto del 83 era una foto en blanco y negro, la foto del 95 es una fotografía en color, que tenemos que mejorarla, pero en color, de la que podemos ya presumir,

sentirnos orgullosos. Y los que más presumen son los emigrantes cuando vienen en julio y en agosto y se van a ese puente de Lusitania, que, por cierto, si hubiéramos tenido que gobernar con Izquierda Unida no lo hubiéramos podido hacer porque no querían, y eso de gobernar en coalición algunos le parece muy bien pero cuando haya que estar discutiendo todos los días a ver si la línea es blanca o es negra pasarán los cuatros años y no habrá línea, pues los emigrantes cuando vienen a Extremadura a cualquier pueblo o ciudad antes contaban: "aquí no hay nada, no hay piscinas, carreteras, yo vengo de Baracaldo y allí da gusto....", incluso a nosotros casi nos molestaba, pero ahora los emigrantes nuestros se van en agosto cuando terminan sus vacaciones a esos mismos sitios y el fondo de las maletas se llevan sus fotografías: del centro de salud, de la biblioteca del estado, del puente Lusitania, de las viviendas sociales que se han hecho más de 1000 viviendas sociales hemos hecho en Mérida sólo, se las meten debajo de la maleta y se van más contentos a Baracaldo a decirles a su compañeros de trabajo: "esta es mi tierra, este es mi pueblo, está son las cosas que estamos haciendo y además, lo han hecho dos tios con barbas que no nos tenemos que poner de rodillas delante de ellos para hablar, que viven en nuestros barrios, que los conocemos, que son buena gente". Pero no solamente hemos cambiado en las infraestructuras, en los servicios sino que hemos cambiado en algo más importante, es que este pueblo hoy tiene autoestima, este pueblo hoy se quiere. Este pueblo en el año 83, nadie daba un duro por él; si nuestras madres nos parían con la maleta hecha para la emigración; si cada vez que venía alguien destinado a Extremadura decían: "¿qué habrá hecho esté para que lo mande aquí de director de la sucursual de tal banco? Si vivir en Extremadura se consideraba un castigo, y hoy los extremeños consideramos que vivir en Extremadura es un lujo, con todos nuestros defectos, con todos

nuestros problemas pero estamos orgullosos de nosotros mismos. Sabemos que tenemos límites, encima el Mérida va a subir a Primera pero eso no hay que politizarlo, por lo visto, pero si bajara a tercera división la culpa sería de Vélez y mía, pero como no es así no hay que politizarlo, eso es obra de todos, ahora ,los 60 millones de peseta los ha puesto la Junta. Ahora sabemos que tenemos fuerza para hacer cosas y las estamos haciendo y estamos ganando nuestro futuro y lo que más me llena de satisfacción es que estamos ganando nuestro futuro para nuestros hijos, para eso estamos trabajando todos para nuestros hijos, cada uno en su familia, el alcalde en el ayuntamiento y el Presidente en la Junta, para que no tengan la infancia que tuvimos nosotros, para que puedan tener, querido Borrell.....

.....y cuando nuestros muchachos con 18 años salgan de la escuelas, camino de la Universidad o de la Formación Profesional porque van a ir con tres idiomas, entonces es cuando habremos terminado con el Plan de Empleo Rural, porque yo no me imagino a nadie hablando tres idiomas, apuntado en la plaza del pueblo a recibir el Plan de Empleo Rural. Me lo imagino intentando buscar un futuro mejor que el que nosotros hemos tenido. Porque ya no hay la trampa económica que había hace unos años, donde el que tenía dinero podía estudiar una carrera por muy zoquete que fuera, y hay que ver algunos lo zoquete que eran y los años que han tardado en estudiar una carrera, pero mientras que tuvieran recursos podían estudiar, y cuántos muchachos se quedaron en el camino porque su padre no tenía dinero para darle una carrera universitaria, para darle una formación profesional, como mucho Magisterio. Eso ya se ha acabado, gracias al gobierno socialista, todo el que tiene condiciones puede estudiar, lo que sí tiene que evitar la sociedad es algo que el gobierno no puede evitar, más que fomentar,

es que ahora los jóvenes nuestros de 16, 17, 18 años tienen una trampa peor que la económica para seguir quedándose en el camino ya no es el dinero, es algo peor, es la droga y es el alcohol, todo lo que estamos haciendo es para ellos, si caen en la droga o en el alcohol, se han caído ellos, su familia y Extremadura y no merece entonces la pena ni trabajar ni luchar para crear ese tipo de juventud. Una juventud que tiene mucho futuro en Extremadura, más que el que tuvimos nosotros. Ellos creen que lo tienen muy difícil, pero nunca hubo una juventud que lo tuviera fácil, ninguno de los que estamos aquí mayores podemos levantarnos y decir "nosotros sí que lo tuvimos fácil", siempre fue difícil, pero antes estábamos solos, que cada uno tenía que ganarse la vida por su cuenta, no había nadie quien le ayudara o como mucho la caridad, aquel que tenía influencia y poder, pero ahora nuestros jóvenes con todas las dificultades que tienen pueden aspirar a comerse el mundo en Extremadura porque Extremadura está con ellos, porque para eso trabajamos y para eso estamos construyendo esta región.

Yo sé que lo vamos a conseguir, yo sé que todo lo que ha dicho el alcalde de Mérida, si él es alcalde y yo Presidente se llevará hasta sus últimas consecuencias, lo que ha dicho Vélez va a misa porque no ha hecho una sola promesa que previamente no hayamos discutido con la Junta de Extremadura, podía haber prometido el oro y el moro, ha prometido aquello que puede cumplir porque no existe sólo Mérida, existe muchos pueblos de Extremadura. Pero ahora tenemos cuatro años impresionantes para Extremadura. Yo de verdad cuando alguien me pregunta por qué me presento por cuarta vez siempre respondo: "porque este era el sueño mío, esta es la Extremadura que yo soñaba". Y no estoy dispuesto a que nadie me arrebathe la parte de compromiso que yo tengo con este pueblo, porque en el año 83 era difícil hacer política en Extremadura, y fuera de Extremadura, éramos los últimos. Ahora Extremadura como ha reconocido el Ministro, tiene peso en

Madrid. Y si ustedes nos dan la mayoría absoluta, sabe el Ministro, que vamos a tener mucho peso en Madrid, para poder hacer muchas cosas, no para irnos de aquí, como está diciendo la derecha: "no voten a Rodríguez Ibarra porque el día 29 se marcha a Madrid de Ministro", que por cierto, eso significa que tienen buena valoración de mí porque piensan que puedo llegar a Ministro, yo no quiero ser Ministro, yo ya tengo un buen Ministro en Borrell y en sus compañeros de Gabinete, yo quiero estar aquí para pelear, para dar la batalla, para tener su apoyo, para tener su ayuda, para poder hacer cosas por esta tierra que tiene cuatro años brillantes. La suerte, la fortuna nada más que pasa una vez por delante de los pueblos cada cien años y ahora va a pasar por delante de nosotros, y la fortuna como ustedes saben tiene pelo en la frente y está calva en la nuca, luego la cojemos cuando pasa o cuando pase ya se nos ha escapado.

Hemos solucionado todos los problemas de carreteras, quedan por hacer pero ya no tenemos que hacer tantas carreteras como antes, hemos solucionado el problema del agua, de guarderías, de viviendas sociales que vamos a seguir haciéndolas pero no con la velocidad que hemos hecho anteriormente e incluso vamos a hacer una fórmula interesante para los matrimonios jóvenes, querido Pepe que te lo conté un día en tu despacho; nosotros cada vivienda social que hacemos en Extremadura para aquellos que tienen menos de 130.000 pesetas al mes, nos cuesta 7 millones de pesetas, yo estoy dispuesto, si gano las elecciones, a todo aquel matrimonio que gane menos de esa cantidad al mes en lugar de darle una vivienda en alquiler, darle una subvención a fondo perdido de 2 millones de pesetas y pagarle el proyecto para que se haga él la vivienda en los altos de sus padres, de su suegro, en una parcela, etc. Y me dice la derecha que eso es imposible. ¡Qué torpes

son! Si a ese matrimonio le tenemos que hacer una vivienda social y nos cuesta 7 millones, si le damos 2 millones y el proyecto que vale medio millón y se construye él la vivienda, con el precio de una solucionamos el problema de tres familias, y lo vamos a conseguir. Y no solamente eso sino que me comprometo públicamente a que todo aquel que tenga menos de 400.000 pesetas al mes de salario, de renta familiar, menos cinco veces el salario mínimo interprofesional, y lo digo delante del Ministro del ramo, que todo aquel que quiera una vivienda en propiedad o en alquiler la va a tener. Yo me encargo de eso, voy hacer un gabinete en la Presidencia de la Junta de Extremadura, exclusivamente para que todo el que quiera una vivienda la tenga, es una palabra que pongo en Mérida para toda Extremadura. Lo puedo hacer porque tengo un Ministerio de Obras Públicas que firma convenios con las Instituciones financieras, y subvenciona los intereses para que el préstamo sea más barato y en segundo lugar porque tenemos una ley de vivienda que hemos hecho, donde el precio del terreno ya no repercutirá de la forma tan espectacular que repercutía anteriormente. Yo me comprometo a hacer pisos de 90, 100 metros cuadrados a cinco, seis o siete millones de pesetas a pagar a quince años y a unos intereses bajos y con un 20% de subvención. Es una promesa muy dura pero sé que la puedo hacer, porque ya no voy a gastar 100.000 millones de pesetas en carreteras en estos cuatro años, ni voy a gastar 50.000 millones pesetas en agua porque ya está solucionado; luego tenemos dinero no solamente de aquí de Extremadura sino el dinero que viene de Madrid y el dinero que conseguimos de la Unión Europea para poder poner a esta región a funcionar y a marchar de una forma decidida. Ahora tenemos que hacerlo solos, a mí no me vale ganar las elecciones, me vale ganar las elecciones con mayoría, en una empresa como uno tome una decisión y el socio la contraria la empresa se hunde, lo que yo necesito para poder tomar decisiones es tener el apoyo mayoritario de los ciudadanos porque sino no sé con quién me voy a jugar los cuartos.

Porque no me venga Izquierda Unida diciendo que si nosotros tenemos que pactar con ellos haremos una política más de izquierdas, ha dicho Borrell "seguramente Izquierda Unida será izquierda, yo no lo discuto", pero aquí en Extremadura Izquierda Unida son 700 gramos de comunismo trasnochado, cuarto y mitad de verde y la mitad de cuarto de independientes ambiciosos y eso no da un kilo de izquierda y eso lo que da es una tonelada de rencor, contra los socialistas del Partido Socialista Obrero Español que hemos cambiado y ayudado a cambiar esta región. Si yo en Mérida no tengo mayoría, si Antonio Vélez no sale alcalde por mayoría tendré que ir también al programa "Tú lo que necesitas es amor" para preguntar ¿qué hemos hecho mal para que no se nos vote?, ¿qué razón hay para que nosotros no ganemos en Mérida?, no veo ninguna, no hemos robado, no hemos tenido ningún escándalo de corrupción, hemos transformado la ciudad, hemos transformado la región, se nos escuchas en todas partes, tenemos peso en Madrid, no veo ninguna.

Por lo tanto, yo estoy seguro que vamos a ganar y al candidato del PP iremos a Lobatón a preguntarle dónde está dentro de cuatro años.

Salud compañeros, fuerza y vamos a ganar las elecciones. Muchas gracias.